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Antrag vom 28.08.2017, OF 161/4 

 
Betreff:  

Ökologische Wiederherstellung der Grünflächen Luxemburgerallee 
 
 

Der Ortsbeirat fordert den Magistrat auf: 
  
Die Grünanlage Luxemburger Allee auf den beiden, jetzt abgeräumten Containerplätzen 
wieder herzustellen, d. h. Rasenflächen, ergonomisch geformte Parkbänke mit 
Rückenlehnen für Ältere geeignet, vier Rosenbeete. Einheimische Gehölze, vorzugsweise 
Beerensträucher, da diese wild lebenden Vögeln als Nahrung dienen. Sowie mindestens 
zwei Ersatzbäume wobei ebenfalls auf einheimische, an die Standortbedingungen 
angepasste Arten zugegriffen werden soll. Ebenfalls sollten die Arten an die sich ändernden, 
klimatischen Verhältnisse in der Stadt angepasst sein. 
Dazu eine ökologische, sinnvolle Begrünung mit verschiedenen, einheimischen Blühpflanzen 
mit Saatgut aus regionaler Herkunft oder Zucht nach den Prinzipien des ökologischen 
Landbaus. Kleine abgegrenzte Wiesenflächen mit Margeriten, Wiesensalbei usw., die als 
Wildwiese geplant werden. Wildbienenhotels könnten aufgestellt werden. 
Pädagogisch sinnvoll wären kleine Namensschilder für Pflanzenarten. Eine Zusammenarbeit  
mit der Dahlmannschule wäre evt. möglich. 
Die Spielstraße soll endgültig für den Autoverkehr geschlossen und für die Erweiterung des 
zu kleinen Pausenhofes der Dahlmannschule genutzt werden. 
Ein vorhandener Wasseranschluss könnte so ausgebaut werden, das er zum Spielen und 
der Erfrischung bzw. Trinken nutzbar ist. 
Die Planung des Grünflächenamtes sollen öffentlich vorgestellt werden, damit Bürger*innen 
Einfluss auf die Planungen nehmen können. 
 
 

Begründung: 

Grünflächen sind wichtig für die kleine Erholung, fürs Mikroklima, sie kühlen und filtern z. B. 
Feinstäube. Die Parkbänke sollten so aufgestellt sein, das Kommunikation von einer Bank zu 
der anderen möglich ist. 
Ein Bolzplatz vor der Brüder Grimmschule, ein Spielplatz und eine Spielstraße vor der 
Dahlmannschule ist schon vorhanden. Des weiteren sind in den Innenhöfen der umliegenden 
Baugenossenschaften; ABG Holding, Beamtenwohnungsverein, Justizbau, einige 
Spielgreräte und Sandkästen vorhanden. 
Die Vorgärten des Beamtenwohnungsvereins in der Reinganumstraße, nähe 
Parlamentsplatz, sind mit „Bienenweiden“ bepflanzt. Dort blüht es jetzt üppig, viele Insekten. 
Katzenminze, Lavendel, Wolfsmilch etc. Das Staudenbeet auf dem Parlamentsplatz könnte 
ansprechender, bunter und ökologischer bepflanzt werden.  
 
 
 
Antragsteller:  
           ÖkoLinX-ARL  
 
Vertraulichkeit: Nein  
 
Beratung im Ortsbeirat: 4  
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Beratungsergebnisse: 
 
15. Sitzung des OBR 4 am 12.09.2017, TO I, TOP 18 

            

 
Beschluss:   

 
Die Vorlage OF 161/4 wird bis auf Wiederaufruf zurückgestellt. 

 
 
Abstimmung:  

 
Einstimmige Annahme  

 
23. Sitzung des OBR 4 am 05.06.2018, TO I, TOP 14 

            

 
Beschluss:   

 
Die Vorlage OF 161/4 wird bis auf Wiederaufruf zurückgestellt. 

 
 
Abstimmung:  

 
Einstimmige Annahme  
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